

Revelan el monto que gastan en telefonía parlamentarios de Tarapacá

Solo hubo un diputado local que no que gastos telefónicos en el periodo analizado.

Daniela Ortega Novoa
 cronica@estrelaiquique.cl

El senador Jorge Soria (PPD) es el congresista de la región de Tarapacá que más gasto realizó en 2024 en telefonía, según reportes del Congreso. Esta rendición presentada al Senado cuenta desde enero a noviembre del año pasado, con un monto total de \$4.233.176.

Según una nota publicada por La Segunda, el registro de los gastos en telefonía por parte del senador Soria fluctuó en cada mes analizado entre los \$297.538 y los \$531.175.

Asimismo, se indicó que el senador Soria cuenta con el registro de seis equipos celulares y está entre los cinco senadores que más gasta en telefonía celular.

En la nota del medio capitalino precisaron que el senador realizó renovación de seis equipos telefónicos, donde hubo el robo de dos ellos, que eran utilizados por perso-

nal de terreno del senador Soria.

Por otra parte, la senadora Luz Ebensperger (UDI) tuvo un gasto durante el 2024 (enero a noviembre) que correspondió a \$2.277.868, donde se detalló que el mes de mayor consumo en telefonía fue en abril, donde el gasto subió a \$1.17.086 en ese mes; pero en promedio la senadora registró un gasto mensual que fluctuó entre los \$92.789 y los \$134.271.

Ebensperger explicó que el incremento del gasto de abril se debió a la renovación de un equipo: "Yo tengo solo un celular, y en mis oficinas parlamentarias tienen celular cinco personas; tres en Iquique y dos en Valparaíso. En cuanto al gasto que he destinado a ello en mi caso y el de los funcionarios es bastante bajo el promedio, resultando en el caso nuestro ser el adecuado para las funciones que ellos y yo realizamos".

DIPUTADOS

Los diputados por la re-



PARLAMENTARIOS COMENTARON QUE MONTO TAMBIÉN INCLUYE CAMBIO DE EQUIPOS.

11

meses son los rendidos durante el 2024 por parte de los parlamentarios.

gión de Tarapacá tienen gastos en el ítem de telefonía muy dispares desde gasto cero hasta monto sobre los dos millones de pesos.

En el caso del diputado Ramírez (PC), es el único que no registra gastos operacionales en el ítem de telefonía en la rendición en la Cámara de Diputados y Diputadas: "En mi caso, hemos priorizado el trabajo en el territorio y disponer de una oficina parlamentaria, que permita atender a las organizaciones y los vecinos; en cuanto al gasto en telefonía no lo utilizamos y mantengo mi equipo por mi cuenta".

En cuanto a la diputada Danisa Astudillo (PS), durante el 2024 rindió un gasto operacional en telefonía por \$1.707.678 en el periodo de enero a noviembre a la Cámara de Diputados y Diputadas, pero la parlamentaria aclaró que el gasto realizado no incluye su equipo celular.

"Son cinco equipos, para jefe de gabinete, periodista, secretaria y dos territoriales. Claramente es

un gasto razonable considerando todas las personas que tenemos que contactar para desarrollar nuestro trabajo territorial", explicó Astudillo con respecto al gasto en telefonía que rindió.

Además, Astudillo aclaró que el monto de los costos de telefonía incluye el valor del equipo que se va descontando en cuotas.

El diputado Renzo Trisotti (bancada Republicana) es uno de los que más gastó en el ítem de telefonía en el periodo analizado en comparación a sus pares, con un total rindió durante enero a noviembre del 2024 de \$2.118.766, siendo el mes de noviembre el de mayor gasto con \$1.008.212. De todas formas, el gasto telefónico mes a mes osciló entre \$101.421 y \$124.766.

"Los gastos de telefonía mensuales incluyen a todo el equipo de funcionarios que trabajan en la oficina parlamentaria en la región y el aumento en un mes específico del año pasado se produjo por los reemplazos de algunos equipos que ya no cumplían su función y necesitaron ser reemplazados para entregar el servicio que corresponde" dijo Trisotti.